

Présidence

Vendredi 29 décembre 2023

Les vœux du président du gouvernement Louis Mapou aux Calédoniens

Cher(e)s Calédoniennes et Calédoniens,

À l'aube de cette nouvelle année, je suis conscient des défis auxquels bon nombre d'entre vous sont confrontés, en particulier en ce qui concerne la cherté de vie, qui touche de nombreuses familles au quotidien. L'inflation induite par les guerres dans le monde et le contexte international instable n'ont fait qu'aggraver la hausse des prix des produits de première nécessité et des services de base et créé des difficultés supplémentaires pour de nombreux Calédoniens qui travaillent dur pour joindre les deux bouts.

Je voudrais néanmoins vous assurer que le gouvernement collégial s'est engagé à travailler sans relâche pour atténuer ces pressions économiques. Nous évaluons et ajustons nos politiques afin de favoriser la stabilité des prix et de soutenir les familles à revenu moyen et faible. Nous explorons également des initiatives visant à stimuler la croissance économique, à encourager l'investissement et à créer des opportunités d'emploi, car nous croyons fermement que le progrès économique est une des clés pour surmonter les défis financiers auxquels nous sommes confrontés.

C'est notre responsabilité et c'est surtout une nécessité si l'on veut que la Nouvelle-Calédonie inscrive son avenir – en cours de discussion – sur des fondements stabilisés. L'ampleur de la tâche nous oblige à procéder avec humilité et en accord avec les capacités et le potentiel de notre pays. L'année 2024 se présente sous des perspectives que la Nouvelle-Calédonie est en mesure, plus qu'avant, de relever.

Je souhaite tout d'abord que soit accentuée la lutte contre l'immunité coutumière entretenue vis-à-vis des violences intrafamiliales, des surenchères verbales, des excès en matière d'alcoolisme, de consommation de drogue et d'insécurité routière, qui minent et fragilisent la société calédonienne.

Je voudrais également que la santé et l'éducation redeviennent les ferments de la vie en Nouvelle-Calédonie. Ces deux piliers fondamentaux doivent guider notre action au quotidien pour bâtir un

avenir où la santé et l'éducation sont les catalyseurs du progrès et du bien-être dans notre pays et qu'ils soient les gages de sa réussite future.

Je formule aussi le vœu que l'humilité, le respect et la solidarité habitent pleinement nos esprits pour entamer les égoïsmes qui sont devenus trop prégnants dans les discours, les échanges et la relation humaine. Dans un monde où les individualismes peuvent parfois prendre le pas sur le bien commun, il est crucial que ces valeurs fondamentales nous imprègnent pour construire une société harmonieuse et inclusive.

Je souhaite enfin que l'année 2024 soit pour la Nouvelle-Calédonie, celle du rebondissement nécessaire à la réalisation de sa pleine émancipation.

Bonne et heureuse année 2024.

* *
*